

Columnas estatales

18 enero 2024

EN LOS
PASILLOS**SIGUE PRESENTE**

Comentan que traicionó a su partido, el Revolucionario Institucional, vendió la **plaza**, dicen los más enojados, pero aún así el **tricolor estatal** le dará la oportunidad de competir bajo sus siglas por una Senaduría. Es cierto, el ex gobernador **Alfredo del Mazo Maza**, no competirá, pero sí tendrá presencia con **Brenda Alvarado**, quien este miércoles se registró para integrar una **fórmula** al Senado.

NO HAY SATURACIÓN

Aseguran que en el Estado de México **no** hay hospitales saturados por **pacientes** contagiados de Covid-19. Contrario a lo que se vive en **Hidalgo, Jalisco** y **Michoacán**, en la entidad mexiquense no se ha registrado un **incremento** en hospitalizaciones por la enfermedad, esto según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y para **reafirmar** señalan, en la delegación oriente del Seguro Social sólo **una persona** fue internada hasta el 15 de enero y se dio de **alta**, sin mayores problemas.

ESTÁN PENDIENTES

Dicen que en el Estado de México el **Partido del Trabajo** (PT), continuará **sin** una **dirigencia** estatal en forma, pero se prevé que tras los comicios de **junio** próximo, se realizará un proceso democrático para **nombrar** a la persona que estará al frente del partido. Entre quienes han alzado la **mano** para participar en este proceso está la ex perredista **Ana Yurixi Leyva** y el ex diputado local, **Luis Antonio Guadarrama**.

MAYOR ATENCIÓN

Cuentan que las **bajas temperaturas** han multiplicado las **consultas** médicas, en especial en consultorios de **farmacias** que las ofrecen a **precios** muy accesibles. Ante la demanda, los consultorios referidos del **Valle de México** se han **saturado**, en especial por pacientes **menores de edad** y adultos mayores con cuadros de enfermedades **respiratorias**.



Precampañas

Ya está por cerrarse el plazo para que los partidos políticos inicien las precampañas.

El calendario que dio a conocer el IEEM para este periodo electoral marca el periodo de precampañas del 20 de enero al 10 de febrero.

Eso implicaría que antes del sábado los partidos políticos tendrían que definir a sus precandidatos, para que puedan participar en esta etapa del proceso.

Aún en el caso de que sean únicas o únicos, vale la pena aprovechar el tiempo de pre campaña para darse a conocer. Sin embargo, no todos los partidos están en esa sintonía.

Algunos aspirantes de Morena parecen confundidos, desconocen los tiempos oficiales y solo señalan que su partido sigue aplazando el anuncio de quienes van en las listas.

En lo general, la mayoría dice que no creen en las encuestas, pues desconocen la metodología y a las empresas. Los líderes han logrado un consenso general en eso: son pura pantomima.

Sin embargo ese es el juego que hay que jugar, así que lo juegan y no se quejan demasiado, así son las cosas.

Lo que sí les preocupa es que el tiempo pasa, los plazos se cumplen y les siguen dando largas.

Para muchos, esas definiciones ya están dadas “desde arriba”. La pregunta es, ¿cuándo las darán a conocer?

Aspirante en San Mateo

Por cierto de aspirantes y aspiraciones, Luis Manjarrez asegura que está muy adelantado en la competencia por la candidatura de Morena en San Mateo Atenco.

A pesar de haber militado en sus inicios con el PRI, luego con el PAN, movió su militancia y lealtad a Morena porque no comprende la alianza entre esos dos partidos.

Ahora, desde su nueva trinchera, busca hacer un cambio para su municipio y los vecinos, por los que ha trabajado desde su asociación, “Vive San Mateo”, que tiene ya algunos años con trabajo social.

Así las cosas, es el candidato más viable para Morena en ese municipio, donde darán una fuerte batalla contra la actual alcaldesa priísta, Ana Muñoz Neyra, que buscará la reelección.

La cosa está complicada, pues aunque la alcaldesa está muy bien posicionada, hay que recordar que en la elección de gobernadora Morena tuvo muy buenos resultados.

Rostros *Puntuales*

POR: ANTONIO HUERTA GUTIERREZ

¿Y las precampañas mexiquenses?

No hay duda de que Morena impone agenda.

Y la dirigencia de ese movimiento no ha dicho nada en cuanto a las designaciones de los precandidatos a presidentes municipales, a los que nombra coordinadores municipales de los Comités de Defensa de la 4T. Y las precampañas inician de manera formal el próximo sábado 20 de enero.

Desde luego, no son suficientes los 30 días de campañas políticas para abarcar municipios con más de medio millón de habitantes.

Y con esa población y aún más, tenemos una decena de municipios en el estado de México.



Falta de decisiones refleja incertidumbre

Al cuarto para la hora, los partidos políticos no saben ni para dónde chutan y, menos, quiénes alinean en cada equipo. El sábado se vence el término legal para el registro de candidaturas comunes y coaliciones, lo que significa que si de verdad desean competir en bloques, los institutos políticos tienen poco más de 48 horas para ponerse de acuerdo, crear los convenios respectivos y presentar las plataformas políticas ante la autoridad electoral estatal.

¿Por qué no lo han hecho si tiene prácticamente un año que adelantaron, al menos PRI, PAN y PRD, que irían juntos en la próxima elección? Aunque luego los del sol azteca se pusieron dignos y dijeron que irían solos, aunque eso no se lo creyeron ni ellos mismos, pues si con el apoyo de PRI y PAN con trabajos rescataron el registro como partido político, el PRD en este momento no es capaz de ganar ni una elección de jefe de manzana.

Por lo que hace al grupo que conforman hoy Morena, Partido del Trabajo y los del transformer verde, pues se supone que son hermanos, que tienen intereses comunes y que el plan es ir juntos en la próxima elección, aunque, en los hechos, hay muchas cosas que se tambalean y que más allá de las sonrientes fotografías que sus dirigencias publican, la verdad es que hay mezquindades, rencillas y, sobre todo, intereses personales y económicos que no han permitido que la coalición cuadre en todos sus términos.

Las próximas horas serán vitales para llegar a acuerdos, aterrizar las “grandes ideas”, darles formas y llevarlos al terreno de los documentos, a aquellos que formalicen los tratos entre las diferentes fuerzas políticas para promover los registros correspondientes, aunque luego se les hagan modificaciones y correcciones, porque seguramente las diferencias seguirán.

Fuera franeleros del Nemesio Díez

Aquí lo comentamos hace casi un mes, la decisión del presidente municipal de Toluca, Juan Maccise Naimé, de retomar el control de los alrededores del estadio de fútbol “Nemesio Díez”, casa de los Diablos Rojos de Toluca.

Es que hay personas que se han apropiado de los exteriores del inmueble. Muy temprano, cuando el Toluca va a jugar de local, reservan las calles de alrededor para luego “revenderlas” a quienes pretenden estacionarse. Son cientos de botellas de refresco, piedras y todo tipo de materiales que les sirven para obstaculizar que cualquiera se estacione en la vía pública, para evitar que ellos hagan negocios.

Pues el próximo domingo, cuando los Diablos Rojos del Toluca abran temporada en el “Nemesio Díez”, seremos testigos de cómo actúa una autoridad verdaderamente comprometida con la legalidad, que busca retomar el orden y que se pretende alejar de los cochupos que el ex alcalde tenía con los propios franeleros a quienes nunca molestó, porque, a través de sus comandantes de Tránsito, estaban perfectamente arreglados para que el negocio beneficiara a todos.

También puede estallar la bronca con el operativo anunciado, pues es evidente que tocar a ese sector no será fácil. Dicen los que saben que la mayoría de quienes apartan y revenden lugares en torno al estadio de fútbol provienen del oriente del Estado de México, de lugares como Valle de Chalco, Ixtapaluca y Nezahualcóyotl, así como de algunas colonias de la Ciudad de México, por lo que no se enfrentará a personas muy tranquilas que digamos, sino a algunos que están acostumbrados a la sobrevivencia, aunque en ella se jueguen la vida.

Para rematar...

Elías Rescala Jiménez, el que coordina a los diputados en la Cámara local, por lo menos a los priistas, porque el resto no le hacen caso, aunque en el papel sea el presidente de la Junta de Coordinación Política, se encuentra muy activo cumpliendo los trámites para su registro como candidato a diputado federal.

Será por la vía plurinominal, para que ni se despeine, pues todo el mundo sabe que enviarlo a contender a las urnas sería como dar por perdido, con anterioridad, un distrito federal con cabecera en Huixquilucan.

Rescala Jiménez ha demostrado una y otra vez el pequeño tamaño de su capacidad política, y la elección de junio será un nuevo escenario para demostrar que hay quienes se les da más la comodidad que el compromiso electoral.

COVID POLÍTICO

En el ámbito político de los municipios del Estado de México, se han suscitado diversas controversias y situaciones que reflejan la crítica y la desesperación de algunos actores políticos. Tres casos destacan por la forma en que diferentes personajes buscan posiciones de liderazgo sin tomar en cuenta el trabajo previo realizado por otros.

En primer lugar, nos encontramos con Isaac Montoya, conocido como #Lordcinismo, quien ha hecho gala de su atrevimiento y desdén al criticar al gobierno municipal de Naucalpan. Este señor cuestiona la labor del gobierno actual, que ha estado trabajando arduamente para rescatar al municipio de la difícil situación en la que lo dejó la administración previa, encabezada por el mismo partido que él representa, Morena. A pesar de querer desmarcarse de su madrina política, Patricia Durán, Montoya sigue tratando de engañar a la gente al hablar mal del actual gobierno municipal que sí ha estado trabajando para resolver los problemas de endeudamiento, corrupción y violencia, además de emprender obras y acciones para fortalecer el tejido social. Por otro lado #Lordcinismo se queja de la falta de agua en el municipio, y la misma que ha sido limitada por Morena, ya que quien raciona el agua es CONAGUA y CAEM los municipios solo son distribuidores.

En segundo lugar, tenemos a Darwin Eslava, quien se encuentra en tiempos difíciles en Coacalco debido a su desesperación y premura por conseguir el apoyo de los morenistas en su candidatura. En su afán de conseguir la unión de su partido, ha llevado a cabo actos anticipados de campaña, lo cual podría poner en riesgo su candidatura y hacerlo merecedor de una multa por parte del Instituto Electoral del Estado de México. Al comparar su gestión como alcalde con la de David Sánchez Isidoro, queda en evidencia que Eslava no ha realizado acciones significativas en beneficio del municipio, incluso cerrando instituciones durante la pandemia, mientras que Sánchez Isidoro ha logrado importantes avances en materia de salud y educación.

Por último, nos encontramos con diputados del Partido Acción Nacional (PAN) en Atizapán de Zaragoza, quienes están buscando promoverse a toda costa utilizando el buen trabajo realizado por el actual alcalde, Pedro Rodríguez. Aunque Rodríguez ha dedicado su tiempo y esfuerzo para aprobar proyectos en favor de los ciudadanos, como el impulso a la educación, la seguridad y las obras viales, estos diputados se quieren colgar del éxito obtenido sin tomar en cuenta el trabajo realizado por el actual alcalde, quien merecería ser considerado para continuar en el cargo.

Estos casos reflejan la crítica y desesperación presentes en el panorama político del Estado de México. Es necesario que los actores políticos deben abstenerse de realizar acciones anticipadas de campaña que son consideradas ilegales. Solo así se podrá construir un camino hacia un gobierno más sólido y comprometido con el bienestar de los ciudadanos.



- **Montielistas al rescate del PRI mexiquense.**
- **Arrancó en el Estado de México el proceso electoral federal.**
- **Será concurrente con la elección de legisladores locales e integrantes de los 125 ayuntamientos.**

Karla Cortés Treviño, esposa de Arturo Montiel Rojas, está dispuesta a ganar y rescatar para el PRI y sus aliados el distrito 23 federal con cabecera en el municipio de Lerma.

Cómo se había difundido con detalle al interior y fuera de las estructuras priistas nacional y estatal, la mujer oriunda de Morelia, Michoacán, arraigada estatutaria y legalmente en el Estado de México, intentará mantener la fuerza montielista en el PRI que hoy dirigen, Alejandro Moreno Cárdenas, "Alito" y Ana Lilia Herrera Anzaldo.

Ambos líderes - Alito y Ana Lilia - hasta el momento controlan con filigrana la estructura estatal del PRI, organismo que tendrá su renovación estatal-estructural en los próximos 40 días, antes de que arranquen las campañas proselitistas de prospectos a senadores, diputados federales y locales e integrantes de los 125 ayuntamientos.

Mientras tanto las huestes tricolores han arrancado el proceso interno para cubrir las candidaturas en los 40 distritos electorales federales entre las cuales tendrán como eje central a Karla Cortés Treviño, quien desde los puntos de vista electoral y privado está dispuesta a ganar la diputación federal y, de manera paralela, ganar también, una denuncia familiar interpuesta para respaldar a su esposo, Arturo Montiel Rojas, ex mandatario mexiquense y ex aspirante a la candidata presidencial por su partido, de asedios de tipo consanguíneo, detalles ya divulgados en diversos medios de nota rosa.

Hasta el momento el distrito electoral federal 23 de Lerma no está en poder de la alianza PRI-PAN-PRD, pero de ser aceptada la solicitud de registro de Karla Cortés Treviño, existen todas las posibilidades de recuperarlo.

Por una sola razón:

1.- Las y los operadores de precampaña y campaña de Karla Cortés Treviño amalgamados directamente por Arturo Montiel Rojas son los más preparados para las cuestiones de índole comiciales.

Son estrategias, logísticos, tácticos, tribunos, sensibles y feroces conocedores de la manera de actuar de las bases priistas territoriales, de tal suerte que

las campañas electorales del 2024 retoman su cauce circunscritas en territorio mexiquense por tratarse, el mosaico respectivo, de elecciones concurrentes.

Es decir: se elegirán en una sola jornada electoral, en junio próximo, Presidenta de la República, senadores, 500 diputados federales de mayoría y de representación proporcional, 125 presidentes municipales, 75 representantes populares locales de mayoría y representación proporcional.

Una singular lucha nacional por el poder cuyas expresiones comiciales se correrán hacia territorio mexiquense no sólo por significar casi 13 millones de potenciales votos, sino por la clase política que tratará, por inercia quizá, retomar sus fueros independientemente de la presencia o no de MORENA, partido, a partir de septiembre pasado, en el poder gubernamental mexiquense y cuyos compromisos de los poderes fácticos para con la organización del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, están prácticamente saldados.

Es decir:

UNO.- MORENA participará con su real fuerza comicial.

DOS.- EL PRI, también, y

TRES.- El PAN de igual forma.

No obstante que los tres partidos políticos mencionados participarán en alianza para la presidencia de México y en distritos y municipios determinados su competencia será estratégicamente distribuida.

En lo que resta de enero y, febrero incluido, todas y todos los priistas que aprueben su intención de registro para ser inscritos como candidatos en alianza se unirán con sus pares electorales del blanquiazul y del sol azteca y, de esa manera, tratar de conservar las curules que hoy ostentan el congreso federal y mantener a la vez los ayuntamientos mexiquenses y diputaciones locales a su favor con la estrategia de agrandar su posicionamiento comicial.

En días próximos MORENA en el Estado de México también enseñará sus cartas para el senado, cámara de diputados federal y local y ayuntamientos.



an
n-
el
an
e-
a-
de
e-
li-
la
a-

lo
an
e-
u-
e-
o-
ar
e-
e-
és
ta-
ra

ca
es
e-
la
n-
it-
lo
de
ó-
de
se
as
s-
n-
la.

r-
o-
r-
ue
n-
n-
os
li-
ra
n-
a
o,
al

lo
to
c-
io
es
el

Péndulo Político



EMILIANO CARRILLO

+ *Edomex, ante el grave problema de la inseguridad y la corrupción montada en la impunidad.*

En Política y Ajedrez, sólo cuentan los errores. En el Edomex habitan más de 17 millones de los cuales de 18 a 31 años son 4 millones 500 mil jóvenes en sus 125 municipios y sus 45 distritos electorales. El grave problema de la inseguridad y la corrupción montada en la impunidad. Las batallas sociales y políticas, cuando la acción ciudadana incide para cambiar una ley o para modificar una política pública, los ciudadanos sentimos que nuestros esfuerzos han valido la pena y nos comprometemos más. La vertebración social debe impactar en primer lugar en nuestro propio entorno: nuestra colonia, la escuela de nuestros hijos, nuestra empresa, etc. Sin embargo, hay que actuar de manera local, pero con visión global. Cuando no hay estrategia y solo existe impulso emocional se corre el riesgo de entrar en un activismo desbordado que en poco tiempo genera desgaste y desánimo. Cuando hay un objetivo claro, metas e indicadores, los ciudadanos implicados en una causa determinada podemos permanecer fieles a ella durante mucho tiempo. Mexicanos Unidos Contra la Corrupción es un buen ejemplo de vertebración social con rumbo estratégico. La capacidad de movilizar a distintos sectores del electorado que hasta ese momento se encontraban desactivados es una constante en la política.

Muchas veces cerramos la puerta al talento, a visiones distintas, y a la voluntad y disposición de muchos que buscan alternativas de participación y a los que simplemente les cerramos la puerta. La supone amplitud de miras, visión global, disposición a entablar alianzas, sabedores de que la suma de ciudadanos activos multiplica resultados. El incidir en la vida pública de forma eficaz abarcando diversos ámbitos: identificación y formación de liderazgos, construcción de narrativas, presencia en medios de comunicación, activismo digital, articulación de alianzas y formación de cultura democrática. Las campañas electorales han cambiado en forma y sustancia siendo cada vez más relevante el rol de los medios masivos de comunicación. Ello repercute en el estilo político e incluso en la forma en que el electorado recibe el mensaje político. Para Swanson y Mancini (1996).

La modernización de las campañas se manifiesta en cinco áreas específicas: personalización de la política, y a la utilización de la ciencia política a la científización de la política, desvinculación de los ciudadanos con respecto a los partidos, desarrollo de estructuras autónomas de comunicación y desarrollo de una ciudadanía pasiva. La realidad general. Las vértebras son huesos cortos que se articulan con otros del mismo tipo, formando la columna de los seres vertebrados. De eso se trata, de conformar una columna sólida que dé estabilidad, fuerza y equilibrio a un cuerpo. Si tal columna no existe o es endeble dicho cuerpo no puede soportarse en pie. Las diferentes vértebras (los ciudadanos o las organizaciones sociales) seremos capaces de articularnos para conformar una columna vertebral si y sólo si existe una causa concreta que nos congregue. Hay diferentes causas: la ayuda humanitaria ante una tragedia; la defensa de intereses comunes; la convicción de luchar por determinados principios; el miedo frente a una amenaza compartida, etcétera. Su voluntad se cautiva, produce empatía. Qué pasa con la participación de clases medias, medias bajas, buscan un símbolo. Las figuras individuales surgen de la sociedad el cómo vertebrar y articular el estado de ánimo de la población. La Semiótica de fe y esperanza Reconponerse los partidos candidatos territoriales, cambiar o se extinguen. El derecho de sangre y de tierra ante el poder de elites y migraciones exógenas.

El no ejercer ese derecho subjetivo de la ciudadanía por apatía, y a la falta de inducción a la participación por ese sistema de partidos a través de los partidos en no fomentar la cultura Democrática. Los errores de nuestra democracia Directa de la participación en graves problemas

de educación política-democrática y a un esquema enquistado con base al poder públicos en políticas sociales de asistencialismo Bifronte en dos ejes el Paternalismo a grandes segmentos sociales vulnerables y de pobreza, así como el esquema de sembrar miedo. Lo que respecta a la función de persuasión de toda campaña electoral, ésta ha adquirido una importancia central en los diseños de los partidos políticos, con un incremento creciente -y a veces desmedido e incontrolado del presupuesto que destinan los políticos a la gestión de la información, la publicidad y la investigación sobre los segmentos de electores que constituyen los objetivos de la campaña del partido. Desde esta óptica, partidos y candidatos elaboran sus mensajes y programas con el fin de persuadir a los electores de que su opción política es la más adecuada para la conducción del país. Estos mensajes pueden tener distintos contenidos, de acuerdo a los objetivos perseguidos por el partido o candidato: En un contexto de crecimiento económico y finanzas públicas equilibradas que había dejado como legado.

Los electores fieles al partido para activar y afianzar sus orientaciones electorales latentes, tanto en el sentido de reforzar sus preferencias como de conseguir su participación electoral, el evitar esa polarización endógena e evitarla migración masiva. Orientados a convencer a los votantes habitualmente hostiles de que, en esta elección en concreto, harían mejor votando a otro partido.

Dirigidos a lograr la abstención de los electores de los otros partidos. Y a esa polarización social como medida de estrategia, pero, no garantiza certidumbre y certeza en el 2024, la movilización y operaciones territoriales en la forma de acciones democráticas o anti demócratas a ese segmento líquido.

El crear conciencia de percepción a través de la infocracia a las masas sociales : la importancia de la televisión como medio fundamental de transmisión de mensajes e imágenes, tanto de partidos como de candidatos, agudizada desde finales de la década de 1980 como medio masivo de inducción y percepción a un mensaje mediático social ,dirigidos a un determinado televidente, se agrega una digitalización de la información desde la web, redes sociales de generar una opinión y sin poder razonar al esquema dirigido, el uso de los teléfonos celulares o las encuestas de los medios de comunicación. Tienen su misión de polarización de empatía y molestia. Más importante que la ley.

El discurso de Morena no al nepotismo y tráfico de influencias expresado por Claudia y sus instrucciones parecen que no son acatadas. Todo parece que los grupos de morena ya tienen sus espacios a las diputación y presidencias municipales por ejemplo Chalco Valle de Chalco "en disputa por Mexiquenses de corazón y grupo Humanista", Ixtapaluca, Acolman, papalotla, chiautla, Chiconcuac valle de Chalco, Chimalhuacán tiene la mano el senador Higinio Martínez Miranda sus plazas y solo esperan las encuestas manipuladas para sus candidatos. Otro ejemplo el matrimonio Darwin esclava consejero nacional de Morena y su esposa Jessica ya tiene la candidatura a la presidencia municipal de Coacalco. Coacalco es gobernado por la coalición PRI y PAN por David Sánchez Isidoro que le gana la elección a Darwin esclava qué pretende poner su esposa, así como el senador trae el acuerdo a otro candidato ex priista que proponen a su esposa o familiar. ¡Cuál unidad simulada de intereses y desacato! . El acuerdo con Erwin Castelán ex priista y pacto con el Sanador la presidencia municipal de Coacalco a su esposa o familiar. ¡La traición a la familia Ruiz por Castelán!

La lucha por el poder presidencial de dos bloques en la búsqueda del posicionamiento de perfiles de buena fama pública y de identidad territorial. O simplemente a la acción de instrumentos de movilización.

La Polémica



Daniel Camargo Hernández
danielcamargo.reportero@gmail.com

Los 3 mejor y los 4 peor calificados

- Huixquilucan, Tlalnepantla y Atizapán, aprobados
- Ecatepec, Naucalpan y Toluca, reprobados

En la más reciente encuesta de desempeño de alcaldes realizada por la empresa Rubrum en los 125 municipios mexiquenses, se destaca la percepción de seguridad ciudadana. Huixquilucan lidera con un índice del (6.50%), seguido por Atizapán de Zaragoza (6.15%) y Tlalnepantla (6.10%).

Ecatepec, Naucalpan y Nicolás Romero entre los menos seguros

En contraste, Ecatepec (3.45%), Naucalpan (4.76%) y Nicolás Romero (3.77%) son los municipios con menor índice de seguridad, según la opinión ciudadana.

La encuesta, realizada el 11 de enero a nivel nacional, evaluó la calificación ciudadana de los alcaldes, los servicios públicos municipales, la cercanía con la población y la percepción de seguridad.

Romina Contreras, alcaldesa de Huixquilucan, encabeza la tabla de desempeño con una calificación de 7.63%, seguida por Marco Antonio Rodríguez (Tlalnepantla, 7.22%) y Pedro Rodríguez (Atizapán de Zaragoza, 6.85%).

Los 3 mejores calificados en el Estado de México

En la media tabla se encuentra Karla Fiesco (Cuautitlán Izcalli, 6.46%), mientras que Angélica Moya (Naucalpan, 4.54%), Armando Navarrete (Nicolás Romero, 4.52%), Juan Maccise (Toluca, 4.26%) y Fernando Vilchis (Ecatepec, 3.99%) obtuvieron calificaciones en rojo.

En cuanto a la calidad de los servicios públicos, Romina Contreras lidera con un 70% de aprobación en Huixquilucan, seguida por Marco Antonio Rodríguez (Tlalnepantla, 6.52%) y Pedro Rodríguez (Atizapán, 6.43%).

Cercanía de los alcaldes con la población

La cercanía de los alcaldes con la población también fue evaluada. Romina Contreras, destaca nuevamente con un 7.40% de aprobación, seguida por Marco Antonio Rodríguez (Tlalnepantla, 6.76%) y Pedro Rodríguez (Atizapán, 6.58%).

Romina Contreras (Huixquilucan), Marco Antonio Rodríguez (Tlalnepantla) y Pedro Rodríguez (Atizapán) destacan, manteniendo niveles de aprobación estables desde febrero de 2023, consolidándose como los alcaldes mejor evaluados en el Estado de México, con amplias posibilidades de reelección.

+++++

Gracias por su lectura, los espero todos los días en cuestiondepolemica.com, y en mis redes sociales, ya lo sabe, que le vaya como se porte.

Derecho de Picaporte



Alfonso Godínez Mendiola

Brenda Alvarado al Senado. Registros en PRI, PT y MC

Esta semana iniciaron en la entidad los registros para aspirantes a presidentes municipales, síndicos y regidores, así como para diputados locales en el Partido del Trabajo y en Movimiento Ciudadano, mientras en el PRI, ayer miércoles 17 se registraron los que aspiran a una candidatura a la diputación federal y al Senado por el Estado de México, previo al examen que tuvieron. Algunos de los que hicieron su trámite son el coordinador de los legisladores locales Elías Rescala, el ex líder estatal del SMSEM, Roberto Sánchez Pompa; el ex comunicador social de Metepec, David López; la ex alcaldesa de San Mateo Atenco, Olga Pérez; la esposa del ex gobernador Arturo Montiel y Karla Cortés; entre otros. Para la senaduría, quien será la compañera de fórmula del panista Enrique Vargas Del Villar es Brenda Alvarado Sánchez, ex diputada federal que fue secretaria de Desarrollo Social con Alfredo del Mazo. Del PT se

registraron la ex diputada Ana Yurixi Leyva Piñón, para Toluca y el ex regidor de Tenango del Valle, Jonathan Morales Villegas, para la presidencia municipal tenanguense. Es hijo del también ex regidor y ex diputado local, así como co dirigente del PT mexiquense (junto a Oscar González Yáñez), Norberto Morales Poblete, hoy secretario del Trabajo en el gabinete de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez. Por parte de Movimiento Ciudadano, se dice que Alfredo Baranda, hijo del ex gobernador priista del mismo nombre, muy recientemente abandonó las filas del PRI, donde era presidente estatal de la Fundación Colosio, para irse a MC, buscará la presidencia municipal de Metepec. Para Atlacomulco, el ex alcalde priista Juan Antonio Guzmán, entre otros. Dentro del tricolor van varios de los llamados "los mismos de siempre", pero los otros partidos no se quedan atrás, entre la pepena política y los "chapulines"... Que tengan un excelente jueves, raza...Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- + **Movimiento Ciudadano, del cielo a la tierra por culpa de Samuel García.**
- + **En Toluca parece claro el panorama. Hacer un buen papel para tener la posibilidad de contar con un espacio en el cabildo.**
- + **El reto es tener una votación más alta que el PRD, PT y el Partido Verde.**
- + **Cinco aspirantes a la candidatura de presidente municipal, tres con reales posibilidades.**
- + **La empresaria Lourdes Medina se registra para una diputación local, lo mismo que Javier Portocarrero.**
- + **Dato del día: Se registran priistas para la diputación federal.**
- + **Llama la atención el regreso de David López, así como el de Melissa Vargas.**

CUANDO nombraron precandidato presidencial por Movimiento Ciudadano, a SAMUEL GARCÍA, mandatario de Nuevo León, las expectativas para este partido político crecieron incluso en el Estado de México.

La proyección llegaba a tal grado, que en el Valle de Toluca tenían considerado ganar una mayor cantidad de espacios.

Pero que SAMUEL GARCÍA saliera de la contienda y posteriormente la forma en la que llega Jorge Álvarez con críticas de diferentes líderes del mismo partido provoca que regresen al punto de partida.

Así que pasaron de un momento con cifras alegres a poner de nuevo los pies sobre la tierra.

EN TOLUCA, LA SITUACIÓN PARECE CLARA

Para Movimiento Ciudadano las cosas en la capital mexiquense parecen claras. Llevar la contienda a tercios es muy poco probable. Es uno de los municipios que para los principales contendientes es prioritario.

Ganar Toluca, una demarcación de más de un millón de habitantes, con un presupuesto importante y la lista nominal hasta noviembre del año pasado que rebasaba los 700 mil electores, para un partido político todavía considerado como pequeño, es casi imposible.

Pero lo que sí puede ocurrir es que obtengan los votos suficientes para tener representación en el cabildo.

Gastando mucho menos recursos que el Partido Verde, con menos presencia en redes o sin buscar cartuchos quemados por toda la entidad, principalmente del PRI, Movimiento Ciudadano puede hacer un mejor papel.

Incluso esa es la meta, quedar por arriba de institutos políticos como el Partido del Trabajo, el mismo Partido Verde e incluso el de la Revolución Democrática.

Para buscar la candidatura a la presidencia municipal se inscribieron cinco aspirantes, y se observan de todos los perfiles, desde aquellos que traen apoyo de actores políticos de otros partidos hasta otros que se anotaron sin saber la intención real.

En primer lugar LUIS FELIPE GARCÍA que se presenta como el aspirante natural ya que es el Coordinador de la Comisión Operativa de Toluca por segundo año.

También se encuentra JAVIER RODRÍ-

GUEZ, cercano al panista Juan Carlos Núñez; Adolfo Mercado con vínculos dentro de la actual administración municipal, Alexis Vázquez que ha trabajado muchos años en la Universidad Autónoma del Estado de México, además César Peña.

En el caso de los diputados locales, llamó la atención el registro de la empresaria LOURDES MEDINA, que fue líder del que en su momento era el principal organismo en la entidad, cercana a Juan Rodolfo Sánchez y ahora en su primera experiencia en busca de votos.

O el especialista en temas de corrupción JAVIER PORTOCARRERO que también saldrá a convencer electores para ser diputado.

Hacer un mejor papel y obtener más votos que los aliados de Morena es el objetivo. Que los acuerdos y la selección de candidatos sea el adecuado es otra cosa, pero todo apunta a que pueden lograr el cometido.

COMENTARIO DEL DÍA: SE REGISTRAN PRIISTAS EN BUSCA DE LA CANDIDATURA A LA DIPUTACIÓN FEDERAL

Tal y como lo comentamos hace unos días en este espacio, los actuales diputados federales se volverían a registrar para repetir en el cargo, así que era cantado observar el nombre de los que en este momento tienen un espacio en la Legislatura federal.

Algunos llamaron la atención, como es el caso de DAVID LÓPEZ CÁRDENAS quien fue alcalde de Metepec y al terminar su gestión prácticamente desapareció de la actividad política.

Poco se le había visto, pero ahora regresa con la intención de representar al PRI en el distrito 27, el cual tiene como cabecera precisamente el municipio de Metepec.

La pregunta es obvia. Ganar esta elección no es sencillo y menos cuando es una de las prioridades de Morena, que ostenta el poder en la federación y ahora en el municipio ¿Qué tan preparado se encuentra DAVID LÓPEZ para regresar al ámbito político?

¿Cuánta de la estructura que le ayudó a ganar la elección en su momento trabajaría para apoyarlo en este momento?

Todavía debe contar con presencia, pero debe ser una labor complicada volver con los líderes que lo apoyaron en aquel momento, aunque está claro que no es ningún improvisado y sí se registró es porque tiene lo necesario para ser un candidato competitivo.

MELISSA VARGAS Y SU REGISTRO

El tema de MELISSA VARGAS lo comentamos hace unos días y es que de acuerdo a diferentes versiones, la diputada no podría competir luego de la sentencia que le dictó el Tribunal Electoral en el sentido de que cometió violencia política de género en contra de la hoy mandataria estatal.

Pero el resolutivo tiene que ver con una sentencia administrativa y no judicial que pudiera inhabilitarla para volver a registrarse para contender por algún puesto de elección popular.

Tanto así que ya es aspirante a la candidatura para la diputación federal y seguramente será candidata única, lo mismo que el resto de sus compañeros.



CONSTITUCIÓN Y CAMPAÑAS PRESIDENCIALES

La única cosa que protesta el ejecutivo federal cuando asume su cargo ante el Congreso de la Unión -sede de la soberanía popular- según lo que dispone el artículo 87 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM) es “guardar y hacer guardar la Constitución y las leyes que de ella emanen y desempeñar leal y patrióticamente el cargo de Presidente de la República que el pueblo, la comunidad política, le ha conferido, mirando en todo por el bien y prosperidad de la Unión; y de no ser así que la Nación se lo demande”.

Por eso, para alguien que aspira a ocupar ese encargo, es imprescindible conocer y dar a conocer al pueblo, aquella parte de la población que goza de plenas prerrogativas civiles y políticas, es decir, a la ciudadanía, que por cierto actualmente consta de unos 96 millones de mexicanos que tienen más de 18 años y un modo honesto de vivir, incluyendo a aquellos que viven fuera de nuestras fronteras, de qué manera tienen pensado convertir en actos concretos ese compromiso.

Por desgracia, desde el inicio de la contienda, que independientemente de lo que indican las leyes y normas electorales ha iniciado desde hace meses, hasta el momento los ciudadanos no tenemos información de parte de ninguna “pre-candidata o “pre candidata”, ni de ningún partido u organización política, sobre lo que se proponen hacer en as-

pectos trascendentales del Estado y la sociedad.

Ahí está lo que podríamos llamar lo estructural, como los derechos fundamentales, seguridad, salud, educación, cultura, igualdad y equidad, infraestructura, economía, ecología, empleo, comunicaciones, transportes, energía, agua, transparencia, fiscalización, acceso a la información, rendición de cuentas, entre las más importantes; pero también en cuanto a la organización del poder público, en cuanto a temas tan sustanciales como división de poderes y coordinación entre ellos, federalismo, descentralización, eficiencia de los órganos públicos, gobernanza, justicia, órganos constitucionales autónomos, medios de control constitucional, las relaciones políticas y económicas con los estados y sus municipios, con otros países, con los organismos internacionales.

En lugar de eso, los discursos se mantienen en el autoelogio, en la diatriba al oponente, en la estéril y corrosiva guerra de lodo, el escándalo mediático.

Los ciudadanos y el país merecemos algo más que eso, y para ello requerimos que en cada uno de estos tópicos, todos ellos elementos integrantes de la agenda constitucional, cuenten con un diagnóstico serio, con un recuento de daños, un panorama objetivo de la situación actual, y a partir de eso brindar a la ciudadanía una estrategia concreta para superar las ineficiencias e ineptitudes, mejorando la administración pública en todos los poderes públicos y sus órganos.

México necesita escuchar cómo es que las candidatas esperan recuperar el camino del Estado Constitucional en el cual todos, población y autoridades, se sujeten al imperio de la norma fundamental, que es el sustento y garantía real del desarrollo democrático.

Si este proceso electoral no cuenta con una propuesta integral que contemple todos estos aspectos, los mexicanos seguiremos siendo víctimas de una simple farsa política, carente de rumbo y futuro, ausente de un verdadero proyecto nacional.



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

¡Y se quejan! (Tres)

Sobre lo que has platicado alado, me dice el secretario de Movilidad, de este espacio, relacionado a los estacionamientos y franeleros, pues es como arar en el mar, no se tiene voluntad y lo peor es la intervención de los propios vecinos, dueños de domicilios, predios y accesorias (establecimientos). ¿Cómo?, no entiendo. Resulta, la problemática ya mencionada en este mismo espacio -franeleros apartando espacios en las calles; estacionamientos que no se comprometen a nada, bueno ni a cuidar tu auto- ahora debes sumar otra que estaba oculta, pero también deja grandes ganancias. Propietarios de domicilios- no todos-, predios y accesorias aledañas a los sitios en donde se realizan los eventos, llegan a acuerdos con franeleros para que les toque algo de lo cobrado y así ellos no hacen pancho por el aparcamiento de vehículos. ¿Pero, se supone eso no se puede hacer, pues la calle es de todos, no?, pues eso dice la ley, pero como se ve ¡no! y en este negocio que parece un barril sin fondo o uno redondo, pues ya viste, todos llevan una parte de ganancia.

La rabadilla del Pollo

Pollos en el tejado me recuerdan, en la entrega anterior, platicamos del expediente JDCL/114/2023, del Tribunal Electoral del Estado de México, en donde la síndico de Ocoyoacac, Maribel Montes, denuncia Violencia Política de Género, señalando como responsable de ello al presidente municipal de Ocoyoacac, Samuel Verdeja Ruiz y a parte de su séquito, de paleritos pues. De la inoperancia de la Comisión de Derechos Humanos mexiquense y de otras instituciones que debieron atender el tema, pero prefirieron hacerse "guajes"... Los puntos en la demanda son muy claros; Samuel Verdeja instruyó a directores, subdirectores y coordinadores de área, firmar un documento en donde se responsabilizaba a la síndico de los hechos ocurridos en la Plaza de los Insurgentes (21112023), situación que puso en riesgo la integridad física de la funcionaria y su buen nombre. También, acusar a la síndico (públicamente) de propiciar la toma de la presidencia. Sin datos fidedignos, pruebas y evidencias, la señaló de ser quien propició esas acciones. Este es un adelanto, mañana le seguimos... Otros emplumados en el hilo me cuentan, la OMS, que dirige Tedros Adhanom, subraya la creciente preocupación por el estrés en la salud mental y física, exacerbado por la pandemia y las tensiones actuales. En este escenario, la meditación y el autocuidado se destacan como prácticas fundamentales. En México, un interesante desarrollo en este ámbito es el Seminario de Tipos Psicológicos dirigido por Antonella Galié. Este evento promete una inmersión en el autoconocimiento, al utilizar las cartas de la baraja francesa como herramienta. Organizado por OMM Center CDMX, el seminario, que tendrá lugar del 23 al 25 de febrero de este año, busca ofrecer a los participantes una experiencia enriquecedora para entender mejor su naturaleza interior. Aunque sólo una minoría en México se dedica a prácticas de autocuidado como la meditación, eventos como este representan una oportunidad valiosa para cambiar esta tendencia... Plumíferos tricolores me dicen, a Eduardo Zarzosa, están por caerle los beneficios de traicionar a su amiga Alejandra Del Moral y convertirse en casi el mejor "matraquero" de Ana Lilia Herrera -no le alcanzó para ser el uno- y se registró en busca de una diputación federal... Ni duda, tratará de cobrar a como dé lugar ese apoyo, aunque sea de dientes para afuera o por interés. Arre... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.